

ぬくもり

= 可児市人権啓発センターだより =

発行元 可児市人権啓発センター

可児市下恵土 5168-1

(可児市総合会館分室)

電話 (0574) 63-7990

FAX (0574) 63-7990



街頭啓発活動当日 会長（可児市長）の挨拶を聞く
人権啓発センターの役員と推進員の皆さん（平成11年12月8日）

昨年を振り返つて

推進員 今井隆司

人権は、空気や水のようなものと言われております。あなたは、どんなご感想をお持ちですか。

▼昨年の暮れ、人権週間の行事として市内の大型店舗三ヶ所で街頭啓発活動を行いました。不景気な世相を反映して買い物客も喜々とした笑顔は余りなかつたようです。

▼新聞・テレビでも暗いニュースばかり。生きていることの大切さ、勇気を与えてくれるような活気にあふれた紙面を拝見したいものです。

▼今年は、二十一世紀の始まり。希望に満ちた人間が活き活きと暮らせるような世の中になつてほしいと願っています。

▼人が人として尊重される世の中であつてほしいと思います。

子どもも、お年寄り、ハンディを負っている方、外国の方など、弱い立場にいる人のことを考え、周りの健常者が温かく思いやりの気持ちで接すること。これが人権を理解する一步と考えます。

あなたは、いかがお考えですか。



・深谷さん・谷貝さん・司会（渡辺）

人権の世紀を目前にして

彼らが豊かに個性を発揮し、感性を磨き、創造力を培い、主体的に行動できる環境（世界）を作り上げる責務は、私たち大人にあると考えます。

そこで、第3回「ぬくもり懇話会」のテーマを『地域に生きる子ども達に期待すること』とし、識者にお集まり願ってお話し合いをして頂きました。以下はその要旨です。

おはようございます。
ぬくもり懇話会におこしくださいまして、ありがとうございます。
今回のテーマは「地域に生きる子ども達に期待すること」で

す。
谷貝先生、お願いします。

谷貝 夏・冬の休みに校外巡回

しますが、野外で遊ぶ子どもに出会えないことが気になっています。

深谷 交通指導をしていますが先日、子ども達から「おばさん、鬼ごっこして遊ばない！」と呼びかけられ、久し振りに子ども心に返つて遊びました。子どもが好きなことだと思います。

相生 アドバイザーとして中学校を訪れることがあります

が、地域の活動に中学生の一歩山口 「地域の子は地域で育てる」機運も高まりつつあることはうれしいのですが悲しいかな現状は子育てのほとんどを学校におんぶしているのではないかでしょう

山口 幼児虐待が非常に多い。子どもの人権擁護問題として許せないです。

鈴木 子ども会の活動を支援していますが、子ども側の問題よりも大人側に考えなければなりません。山口 野外で遊ぶ子どもの姿が

ればならない課題が多いのではないかと思います。結果の善し悪しではなく、ゆつくりと子どもと対座して取り組む心掛けが大切だと思います。

司会 これまでの話し合いも含めて意見交換して下さい。谷貝先生、小学生の公民館祭り参加は可能でしょうか。

相生 谷貝先生、小学生の公民館祭り参加は可能でしょう。

谷貝 高学年ならばいいでしょう。中学生の姿を見習うこと。ということでは大変良い体験学習が期待できます。

大切な地域活動

相生 ありがとうございます。

山口 「地域の子は地域で育てる」機運も高まりつつあることはうれしいのですが悲しいかな現状は子育てのほとんどを学校におんぶしているのではないかでしょう

山口 野外で遊ぶ子どもの姿が見られないということです。山と川を子ども達に開放をめることです。危機意識が先行して子どもたちまでいる部

分がありますが先行して子どもたちまでいる部

相生

利己主義的な考え方の強

出席者

谷貝 真さん (広見小学校生徒指導主事)
深谷 郁代さん (市交通指導員)
相生 順子さん (市青少年育成アドバイザー)
鈴木 圭子さん (市子ども会育成協議会会长)
山口 博司さん (市人権擁護委員 子どもの人権専門委員)

司会

渡辺 幸男 (人権啓発センター事務局長)



写真右より山口さん・鈴木さん・相生さ

司会

い環境では、協力も期待できないことが多いのです。
鈴木 役員の係がまわってくるとやめてしまうということもあります。

司会

問題意識の持ち方ですね。

教育現場から見た親ということでありましたら…どうぞ。

谷貝 ありますね。問題行動を起こした子の親さんに次第をお話し、共に悩んで善導しようとしても「あ、そうですか。」の一言で済みます。親としてのべき姿を見せることがあります。

ぬくもり

21世紀に生きる
子等に期待

平成12年1月12日

できない親さんがおられましたね。



挨拶のできる子に

司会 体験に裏打ちされた貴重なお話をして頂き、ありがとうございました。

鈴木 挨拶ができること。挨拶はお互いの存在を認め合う証だと考えています。

深谷 今の子は元気がない、目には輝きがない。ですから、あつて登校して来る正・副分団長には、えらさがわかつていません。

相生 敬う心、言い換えれば、思いやりの心・やさしさ・明るさを期待します。

司会 長時間にわたりお話し合いで、努めてほめてやつ立場にいます。遅れて来る子に食事者は、「食事をしてきた?」と声をかけています。元気づけ、景気づけは大切なことだと思います。



谷貝 今の子は「時流」。つまり、生きる目的のない子が多い。ですから、自分で生きる流れを作っていく子、つまり「自流」を期待します。

「時流」を「自流」に

